

6 Société et Culture

Front social/ Grève à la douane gabonaise

L'Intersyndicale en appelle au chef de l'État

F.B.E.M

Libreville/ Gabon

L'INTERSYNDICALE des douanes, en grève, depuis un mois et demi, a lancé, hier, un appel à la présidence de la République et à la Primature à s'approprier leur dossier. Estimant que sa tutelle – le ministère de l'Économie – a "fait montre d'incapacité" sur la question. C'était au cours d'un point-presse tenu à la direction des douanes d'Oloumi, à Libreville. Pour rappel, le regroupement revendique l'application effective du statut

particulier de douanier, le paiement des arriérés de primes et une meilleure gestion des ressources humaines dans la corporation.

« Le constat qui est fait, à ce jour, est que la tutelle nous considère de manière dédaigneuse. Aucune rencontre formelle entre nous et cette dernière n'a jamais été organisée, alors que le principe commande que la tutelle reçoive les partenaires pour examens, d'accord partie, des points de revendications. Tout ce que la tutelle nous a servi se résume à des promesses non tenues, des menaces et des intimidations. Quand bien même la légitimité de



Photo : F.B.E.M

Le bureau de l'Intersyndicale, au cours du point-presse d'hier.

nos revendications est reconnue à juste titre par elle», a expliqué Pulchérie Matteya, porte-parole de l'Intersyndicale.

Allant plus loin, ces travailleurs ont menacé de créer « les conditions pour aboutir à un arrêt total du travail en douane», pour avoir gain de cause.

Rappelons que parallèlement, un autre regroupement professionnel de la douane, le Syndicat autonome des agents de douanes (SAAD), appelle lui, à la reprise des activités.

Santé/ Clôture de la conférence de l'Alliance des partenaires africains pour la réponse aux épidémies (Apora IV)

Faire bouger les lignes

R.H.A

Libreville/ Gabon

LES travaux de la quatrième conférence de l'Alliance des partenaires africains pour la réponse aux épidémies (Apora IV) ont pris fin, hier, à l'École d'application du service de Santé militaire de Libreville. Durant trois jours, les experts venus de plusieurs pays ont repensé les stratégies de mobilisation et de lutte contre les maladies émergentes et ré-émergentes d'une part. Revu la sensibilisation des États dans le rôle de l'armée

concernant l'accompagnement des systèmes de santé publique face aux risques épidémiques, d'autre part.

Ces assises initiées par le commandement militaire américain pour l'Afrique (US Africom) ont été l'occasion pour les représentants des quinze pays africains membres de l'Apora, et à la délégation des États-Unis d'Amérique d'échanger sur la thématique liée à "la création de partenariats pour la prévention des maladies émergentes et les soins aux patients".

Au terme de ces trois jours d'échanges, le directeur gé-



Photo : R.H.A

Des participants venus de plusieurs pays d'Afrique.

néral du service gabonais de Santé militaire, Jean-Raymond Nzenze, a pro-

posé la mise à disposition de certaines structures gabonaises telles que le Cen-

tre international de recherches médicales de Franceville (CIRMF) et

l'Agence d'études et d'observations spatiales (AGEOS) au profit de l'Alliance. Aussi, a-t-il souhaité de mettre en pratique l'ensemble des recommandations qui ont été formulées. « Nous nous emploierons, avec votre concours à tous et le soutien des ambassadeurs des États-Unis dans nos pays respectifs, du commandement militaire américain et des partenaires civils, à faire bouger les lignes et affirmer, dans des approches coordonnées avec nos armées», a promis M. Nzenze.

Rendez-vous a été pris pour la prochaine étape de l'Apora IV.

Transport urbain/ Collage de numéros de taxis 2017 dans la commune d'Owendo

C'est parti!

L.R.A.

Libreville/ Gabon

CETTE année, l'opération de collage des numéros sur les taxis dans la commune d'Owendo a accusé un léger retard, dû à la mise en place du budget. Qu'à cela ne tienne, elle a débuté hier. Et, les exploitants des véhicules à usage de taxi ont un mois

pour s'acquitter de leurs frais pour l'obtention d'un autocollant: « On donne le temps à ceux qui vont prendre le train en marche de se conformer. » C'est l'annonce faite par Théodore Nzagou, 2e adjoint au maire de la commune d'Owendo, qui a officiellement procédé au lancement de ladite opération, dans sa circonscription administrative. Cette année, comme les pré-



Photo : D.R

cédentes, la vignette porte une mention de rappel à la lutte contre l'insalubrité. Surtout, les exploitants de taxi, affiliés à la commune d'Owendo, recevront en

Le 2e adjoint au maire de la commune d'Owendo, Théodore Nzagou, procédant au lancement du collage des numéros de taxis.

même temps que le numéro, leur badge et leur autorisation de circuler. « Pour leur éviter des problèmes en cas de contrôle de police», précise Lucienne Bissouaba, chef de service fiscal de la mairie.

Pour 2017, 2000 taxis sont attendus dans la commune, conformément aux quotas conventionnels entre les trois communes de la capitale.

Mode / 2e édition de la "Fashion Kids", ce dimanche

La scène aux jeunes talents !

F.B.E.M

Libreville/ Gabon

PARCE que la mode n'a pas d'âge, parce que nos bambins recèlent de talents parfois insoupçonnés, la "Fashion Kids" revient pour sa deuxième édition ce dimanche 4 juin. Il s'agit, pour rappel, d'un concept développé, depuis deux ans, par la Gabonaise Co-

rine Boukamba qui entend révéler des talents en herbe dans les métiers de la mode, dont le mannequinat.

Après le casting du 29 avril dernier, la soixantaine de jeunes pré-sélectionnés (filles et garçons de 5 à 12 ans) va rivaliser de prestance, à travers un défilé de mode, au Mayena Club de Libreville. Ils vont ainsi présenter des collections de stylistes et boutiques pour enfants partenaires à



Photo : D.R

Exit les adultes. Les tout-petits à l'honneur au Mayena ce dimanche, pour la 2e édition du Fashion Kids.

l'événement.

Autant dire, un fait que l'on ne voit pas toujours sous nos cieux. Car, le concept existe déjà dans de nombreux autres pays. Et la promotrice ne cache pas sa fierté de l'avoir matérialisé au Gabon. « Un événement plus lucratif que compétitif en réalité », a-t-elle glissé. Elle en veut pour preuve les 30 gagnants qui seront sélectionnés parmi "cette soixantaine de champions". Ou, les activités ludiques

qui seront greffées au défilé en lui-même.

Initiative des Salons "Pink & Blu", la "Fashion Kids" entend aussi, selon Corine Boukamba, « aider à mettre en avant un secteur d'activité à fort potentiel, mais très peu représenté » dans notre pays : celui de la mode. Tout comme ce concept vise à créer une plate-forme réunissant les acteurs de la mode pour enfants du Gabon.